

Claudia Sheinbaum
PRI, PAN y PRD “ofrecen
mapachería y corrupción”

JOSÉ ANTONIO BELMONT - PAG. 12

Sheinbaum: oposición solo ofrece “fraude, mapaches y corrupción”

Guerrero. La ex jefa de Gobierno critica al equipo de Gálvez y destaca que en el suyo hay personalidades como Armando Bartra, Taibo II y López-Gatell; los de enfrente son “puros cartuchos quemados”: Delgado

META 2024

JOSÉ ANTONIO BELMONT
CHILPANCINGO

Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, criticó el equipo de precampaña que presentó la contendiente de la oposición Xóchitl Gálvez, al asegurar que lo único que ofrecen son “fraudes electorales, mapachería y corrupción”.

En un encuentro con medios de comunicación de Guerrero, donde realiza una gira de dos días, la abanderada de Morena y los partidos del Trabajo y Verde Ecologista hizo un contrastaste de ambos proyectos.

“¿Qué pueden ofrecer? (La oposición), pues el pasado, un pasado de corrupción que ya vivió nuestro país, en cambio (...) Del otro lado ofrecen fraudes electorales, ofrecen mapachería, ofrecen corrupción, esa es la oferta del PRIAN.

“Nosotros ofrecemos un proyecto de nación de largo alcance, de largo aliento, donde el que menos tiene, tiene la posibilidad de tener bienestar y esa economía desde abajo permite el desarrollo del país para todos y para todas”, enfatizó.

Sheinbaum Pardo se refirió en particular al equipo que presentó el domingo pasado, así como el que elaboró un primer proyecto de nación en Morena.

“Nosotros tenemos a todos los que hicieron el proyecto de nación: intelectuales, pensadores, luchadores (sociales) como Armando Bartra, como el propio Paco Ignacio Taibo II, como el propio Hugo López-Gatell que participó en el proyecto, muchas, muchas personas que participaron.

“Y ahora hemos incorporado a muchas otras personalidades para hacerlo todavía más plural. Hay personas como Julio Berdegú, un experto de la FAO que trabajó muchísimos años el tema del desarrollo rural y que se va a acompañar lo que ha hecho el Presidente y de nuevos proyectos que nos permitan sacar al campo y principalmente a los campesinos de escasos recursos hacia el desarrollo sustentable y con bienestar”, subrayó.

“Cartuchos quemados”

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, señaló que en el

equipo de campaña de la precandidata de la oposición está conformado por puros cartuchos quemados y perdedores.

“Por el otro lado tenemos pura chunga, puro juego. Miren el equipo que presentó la doctora Sheinbaum y ahorita estábamos muy entretenidos viendo el equipo de Xóchitl Gálvez, pero es que hay puro perdedor, puro cartucho quemado”, sostuvo en conferencia de prensa.

Delgado recordó que personajes como Santiago Creel, Carolina Viggiano y Margarita Zavala son personas que han perdido elecciones contra candidatos de Morena.



“Santiago Creel perdió contra López Obrador aquí por la jefatura de Gobierno, luego se dedicó a dar permisos de casinos en la Secretaría de Gobernación (...) Carolina Viggiano, pues ya perdió, le ganamos le ganó Julio Menchaca”, sostuvo. —

Con información de: Rafael López Méndez



La precandidata en su visita a Chilapa, donde defendió las bondades de la educación pública. ESPECIAL



Son obligados a ponerse del lado de MC, señala PRI denuncia amenazas de Samuel a diputados locales

CAROLINA VIGGIANO, secretaria del tricolor, apunta que ante las presuntas presiones algunos sí claudicaron; AMLO y Sheinbaum, molestos porque el gobernador se bajó de la contienda: PAN

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

La secretaria general del PRI, Carolina Viggiano, acusó al gobernador de Nuevo León, Samuel García, de amenazar a miembros del tricolor y del PAN en el estado, para obligarlos a pasarse a Movimiento Ciudadano.

Tras la presentación del equipo de campaña de Xóchitl Gálvez, se refirió a las presiones de las que, dijo, fueron objeto los diputados de la oposición en Nuevo León.

La también legisladora federal señaló que fue de tal nivel el acoso, que se metieron no sólo con los diputados, sino que los presionaron a través de amenazas directas hacia sus familiares.

“Samuel, desde hace muchos meses, ha estado amenazando a las diputadas y a los diputados y a sus familias, hay el caso específico de una diputada a la que le dijeron en la empresa donde trabajaba el esposo o renuncia al PRI o te corremos a ti, donde tenía más de una década trabajando con un buen sueldo, le cerraron todos los negocios a su familia.

“Es más, a otros les cerraron el agua, para obligarlos a que pudieran ponerse del lado de Movimiento Ciudadano y a renunciar al PRI o al PAN. Algunos sí claudicaron, una alcaldesa de nosotros se fue con ellos”, denunció.

Sobre la situación de Movimiento Ciudadano luego de que Samuel García se retiró de la contienda presidencial, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, afirmó que el mandatario Andrés Manuel López Obrador y la precandidata de Morena a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, son los que están más enojados por esta “baja”,

porque el gobernador era su corcholata para dividir el voto opositor.

Dijo que desde el oficialismo “deben estar muy molestos” por la forma en la que terminó la participación del gobernador de Nuevo León en los comicios presidenciales, porque era parte de la estrategia para mantener el golpeteo en contra de Xóchitl Gálvez.

“El más molesto de todo esto es López Obrador y la segunda persona más molesta es Sheinbaum, porque se les cayó su corcholata para dividir el voto opositor, el voto de la clase media y entiendo que se moleste López Obrador y entiendo que se moleste Sheinbaum, pero la ley es la ley”, manifestó.

Para el líder nacional del blanquiazul la salida de Samuel García del proceso electoral también representará una oportunidad para que el equipo de Xóchitl Gálvez, y los partidos que la acompañan en la campaña presidencial, capten un mayor número de votos de los indecisos y de los “AMLOfendidos”.

Señaló que el desafío es consolidar la fuerza individual de cada partido y sumar esfuerzos con los miembros de la sociedad civil y de los ciudadanos apartidistas, pero que están de acuerdo en el proyecto de país que representa Xóchitl Gálvez.

SAMUEL GARCÍA acusó el sábado al PRI y al PAN de descarrilar su camino a la Presidencia de la República en 2024; sin embargo, se apuntó para participar en 2030.

Eldato

“

EL MÁS MOLESTO

de todo esto es López Obrador y la segunda persona más molesta es Sheinbaum, porque se les cayó su corcholata para dividir el voto opositor, el voto de la clase media

Marko Cortés

Dirigente nacional del PAN

”

“

SAMUEL, desde hace muchos meses, ha estado amenazando a las diputadas y a los diputados y a sus familias (...) Algunos sí claudicaron, una alcaldesa de nosotros se fue con ellos

Carolina Viggiano

Secretaria general del PRI

”

EnteInformat





LA PRIISTA en el pleno de la Cámara baja, el 9 de noviembre.



AL FILO DEL ADIÓS

La ratificación de la fiscal General de Justicia, Ernestina Godoy, luce cada vez más lejana ante la imposibilidad de que el partido oficialista y la oposición en el Congreso de la Ciudad de México logren un consenso. Frente a ese escenario ¿cuál es el futuro próximo en materia judicial para la capital del país?



#Seguridad

AL FILO DEL ADIÓS

La ratificación de la fiscal General de Justicia, Ernestina Godoy, luce cada vez más lejana ante la imposibilidad de que el partido oficialista y la oposición en el Congreso de la Ciudad de México logren un consenso. Frente a ese escenario ¿cuál es el futuro próximo en materia judicial para la capital del país?

**POR DAVID MARTÍNEZ
Y KARINA VARGAS**

@TamarizDavid y @lula_walk

La gestión de la titular de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México (CDMX), Ernestina Godoy Ramos, está en su recta final y la posibilidad de que el Congreso local apruebe su ratificación es cada vez más improbable debido a la ruptura que existe entre la bancada oficialista y la oposición.

Godoy Ramos rindió protesta como fiscal capitalina el 10 de diciembre de 2019 para un periodo de cuatro años, por lo que su mandato concluye formalmente el 10 de

diciembre de 2023; sin embargo, su estancia a la cabeza del órgano autónomo podría extenderse unos días más por el proceso legislativo que está en curso y tiene como fecha límite el 10 de enero para su conclusión.

Desde ese entonces, la FGJ ha ondeado distintas banderas en materia de procuración y acceso a la justicia, entre ellas, la defensa de los sectores más vulnerados y la protección de las mujeres; no obstante, al organismo también se ha vinculado con diversas polémicas como acusaciones de persecución política, presunto espionaje contra personajes opositores y la llamada "Ley Godoy".

Fuentes consultadas por Reporte Índigo señalan que, debido al conflicto que existe



entre Morena y el Partido Acción Nacional (PAN), la fiscal no cuenta con el respaldo suficiente para poder continuar en el cargo como lo propuso el jefe de Gobierno, Martí Batres, y como lo aprobó hace semanas el Consejo Judicial Ciudadano, luego de que Godoy Ramos solicitara dirigir cuatro años más la Fiscalía ante el Consejo el 19 de septiembre de 2023.

Ratificación 'empantanada'

"La ratificación de Ernestina Godoy está empantanada, tanto por el proceso electoral en puerta, como por las acusaciones de persecución política y de espionaje contra opositores", dice Salvador Mora Velázquez, académico de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Mora Velázquez señala que la negociación al interior del Legislativo para lograr que se ratifique a la fiscal se ha complicado a lo largo de las semanas porque ya hay un proceso electoral en marcha y las fuerzas políticas están en busca de motivos para descalificarse entre ellas con fines electorales.

Destaca que, principalmente el PAN, se ha opuesto a la ratificación porque hay investigaciones en curso en contra de sus militantes y liderazgos, quienes han acusado ser víctimas de persecución política.

En julio de 2022, la Fiscalía local informó sobre la detención de un exfuncionario de la alcaldía Benito Juárez por operar una red de corrupción, en la que los funcionarios pedían propiedades, dinero o

favores a cambio de otorgar permisos de construcción. En total, suman ocho exfuncionarios detenidos.

Posteriormente, el 9 de noviembre de 2023, el diario norteamericano The New York Times publicó un reportaje en donde reveló que Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez y aspirante a la Jefatura de Gobierno, así como otros opositores fueron presuntamente espiados por la FGJ a través de la compañía Teléfonos de México. Ernestina Godoy negó categóricamente los hechos y mencionó que el caso se investigaría.

No obstante, Salvador Mora afirma que la fiscal sí ha perseguido opositores y hay pruebas de ello.

"Los indicios están ahí, las intervenciones telefónicas y la posición que tomó la empresa telefónica", indica.

Por otra parte, argumenta que la fiscalía ha efectuado una justicia selectiva, pues las investigaciones contra el supuesto "cártel inmobiliario" han sido prontas, pero no sucede lo mismo en todos los casos de delitos.

"Hay elementos de investigación que deben probarse que configuran un delito, pero de ahí a que ya haya sentencias, aún no hay, eso deja muchas dudas y hay otros subraya en los cuales podríamos decir que la fiscal juega un papel mediático", menciona.

De este modo, el especialista advierte que es muy difícil que, por todo el contexto, Ernestina Godoy sea ratificada en el cargo.



La ratificación de Ernestina Godoy está empantanada, tanto por el proceso electoral en puerta, como por las acusaciones de persecución política y de espionaje contra opositores"

Salvador Mora Velázquez
 Académico de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM



44 de 66
 votos del Congreso local necesita Godoy para que su ratificación sea aprobada



EL PEREGRINAR DE GODOY

Estos son los acontecimientos más relevantes que han sucedido desde que la fiscal General de Justicia solicitó ser ratificada para continuar en el cargo por otros cuatro años

19 de sept 2023

Ernestina Godoy solicita ante el Consejo Judicial Ciudadano (CJC) ser ratificada en el cargo para un nuevo periodo de cuatro años, que abarcaría del 10 de enero de 2024 al 9 de enero de 2028

28 de sept 2023

Colectivos ciudadanos bloquean la entrada del Congreso capitalino para protestar en contra de que Godoy continúe en el cargo

16 de oct 2023

Con ocho votos a favor, dos en contra y una abstención, el CJC avala ratificar a Godoy

27 de oct 2023

El Jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, envía al Poder Legislativo local su propuesta de ratificación

9 de nov 2023

La titular de la FGJ asegura en conferencia de prensa que está dispuesta a "pagar el precio" de no ser ratificada si esa es la consecuencia de luchar porque prevalezca la justicia y se combata a la corrupción

11 de nov 2023

Representantes de diversas organizaciones de la sociedad civil entregan 20 mil firmas a favor de la ratificación de Godoy Ramos al Congreso local

21 de nov 2023

La Comisión de Administración y Procuración de Justicia entrevista, de manera remota, a Ernestina Godoy. En su intervención, la fiscal reprocha la falta de acuerdo para su ratificación

30 de nov 2023

Por segunda ocasión consecutiva, el Congreso de la CDMX no sesiona debido a falta de quórum. Entre los temas que quedaron pendientes a discusión se encontraba el de la FGJ

